

II. Les Latins ont renoncé à s'opposer à l'avenir au passage du sacristain grec, en temps ordinaire, par l'escalier Nord, afin de lui faciliter la *partie matérielle* de son service.

Cet accord conclu entre le Révérendissime Père custode de Terre-Sainte et Sa Béatitudo le patriarche grec orthodoxe, signé par M. Auzépy, consul général de France, et par Son Excellence le gouverneur de Jérusalem a été fidèlement observé. Les cérémonies grecques de la nuit du 5 au 6 janvier — Noël orthodoxe — se sont faites dans l'ordre le plus parfait ; à la fin de l'office, l'évêque grec de Bethléem est remonté de la grotte par l'*Escalier Sud*.

Toute cause de conflit a ainsi disparu. Les catholiques se réjouissent de la solution pacifique d'un conflit qui durerait depuis si longtemps. Ils en attribuent le mérite à la fermeté habile et modérée de notre consul général et à l'esprit conciliant des Révérends Pères Franciscains, gardiens séculaires des saints Lieux.

Daignez agréer, mon Révérend Père, mes hommages respectueux et dévoués en N.-S.

A. V.

LE MONDE RELIGIEUX

ROME. — L'*Osservatore Romano* annonce que le Pape a donné un demi-million de francs pour doter le patriarcat, les évêchés en ressortissant et le séminaire catholiques coptes.

Le Pape a chargé Mgr Sogaro, qui se trouve au Caire, d'acheter, au nom de la Propagande, des propriétés immobilières qui seront sous la dépendance du délégué apostolique.